



Crónica

ABRIL 1973

- *“El Correo Español” de Bilbao publica unas declaraciones del ingeniero japonés Mashine, experto en contaminación, según las cuales Bilbao será irrespirable antes de diez años, si no se pone remedio. Como primer factor de la contaminación aparece el automóvil, en un 30 por 100.*
- El diario “Informaciones” publica los siguientes datos estadísticos sobre el cooperativismo de viviendas desde el año 1963, fecha de la fundación de la Unión Nacional:

Número de Cooperativas censadas.	3.461
Número de socios	348.643
Número de beneficiarios	1.673.525

Viviendas terminadas

Año 1965	40.025
Año 1966	44.925
Año 1967	41.541
Año 1968	60.898
Año 1969	48.097
Año 1970	47.109
Año 1971	43.930
Año 1972	46.000

Total de los ocho años. 372.525

- *Según noticias de la Agencia Cifra, la Diputación Provincial de Guipúzcoa creará una Comisión de Trabajo encargada de desarrollar el tema “Conservación de la Naturaleza y preservación del medio ambiente y del paisaje”, Comisión que funcionará en el seno de la “Unión Turística del Pirineo”. La nueva Comisión de Trabajo estudiará, entre otros, los siguientes puntos: contaminación atmosférica, contaminación de ríos y lagos, depuración de aguas, eliminación de basuras, el ruido, protección del paisaje y de la Naturaleza, urbanismo, especulación del suelo, etc.*

- Comienza a funcionar en California una planta generadora de energía eléctrica, que utiliza la basura como combustible. La planta, según la noticia de “Informaciones”, está diseñada para un consumo diario de 80 toneladas de basura con un “subproducto” de 1.000 kilovatios de energía eléctrica.
- *Según una reciente encuesta realizada por el Instituto de Estudios de Administración Local, el 50 por 100 de los Ayuntamientos, en poblaciones mayores de 50.000 habitantes, están preocupados por la contaminación atmosférica.*
- El profesor Harry Richardson, Director del Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales de la Universidad de Canterbury, ha manifestado en unas declaraciones al diario “Arriba”: “El desarrollo industrial de Córdoba es crucial para el desarrollo industrial de Andalucía y del sur de España. Pero, a su vez, Córdoba tiene especial significación, desde el punto de vista urbanístico, por entrañar un conflicto potencial en el futuro entre la necesidad de mantener la personalidad histórica de la ciudad y las exigencias de contribuir al sector secundario. Lo mejor que puede hacerse... es saber conservar la porción antigua de la ciudad, de acuerdo con la herencia cultural que Córdoba ha recibido.”

MAYO 1973

- *El Plan de Cercanías de Barcelona y de accesos al Pirineo, informa “La Vanguardia”, importará de 20.000 a 25.000 millones de pesetas. La presentación oficial del programa no se hará hasta principios del año que viene.*
- La Diputación de Huelva, según “Europa Press”, ha acordado contribuir a la construcción de la carretera costera Huelva-Cádiz, con más de 100 millones de pesetas.



- *Organizado por el Instituto de Estudios de Administración Local y el Patronato Municipal de la Vivienda de Barcelona, se celebra el V Curso de Gerencia de Viviendas Municipales. Los actos se desarrollan en la sede del Patronato Municipal de la Vivienda, y el curso tiene por objeto iniciar en la problemática de la promoción y gestión de viviendas municipales.*
- *Bajo el título "El aire nuestro de cada día", "Sábado Gráfico" informa de la constitución en Estados Unidos y otros países de Comités locales multitécnicos, de los que forman partes las autoridades locales y sanitarias, con ingenieros industriales, meteorólogos, biólogos, químicos y sociólogos, los cuales, además de realizar constantes comprobaciones, reciben las denuncias formuladas por particulares, las estudian en equipo y dan soluciones si las hay, para que la autoridad las haga cumplir.*
- *En el Palacio de Congresos y Exposiciones de Madrid, se celebra la II Semana de la Vivienda, organizada por el Colegio Oficial de Arquitectos. Durante el desarrollo de la misma, el sociólogo don Adolfo Vázquez Rabanal realizó un estudio sociológico sobre la vivienda ideal. En primer lugar, aclaró lo que significaba vivienda ideal: es aquella que los usuarios desean en un momento dado de desarrollo económico, social y cultural. Partiendo de los resultados de unas encuestas realizada entre más de 57.000 amas de casa, las medidas ideales son de 89 metros cuadrados útiles para vivienda, con un índice de hacinamiento de 0,87 personas por habitación.*
- *"La Vanguardia" informa de la próxima conclusión del Plan de Accesos a la Costa Brava. Tres importantes carreteras, incluidas en la primera fase del mencionado Plan, están en fase de terminación de obras y es de prever que antes de que comience la afluencia masiva del turismo habrán entrado en pleno servicio. Las citadas carreteras son la de Gerona a Palamós por La Bisbal, la de Vidreras a San Feliú de Guixols por Llagostera, y la de Vidreras a Lloret de Mar.*
- *Ha quedado constituido en Barcelona el Consorcio Urbanístico de la Maresma. Este consorcio, según la*

información del diario "Arriba", desarrollará un plan de trabajo para la planificación urbanística de la Maresma en coordinación con el equipo director del Area Metropolitana.

JUNIO 1973

- *Según una entrevista que publica el diario "Informaciones" con el Gerente municipal de Urbanismo, Madrid tiene en estos momentos 3.600 chabolas.*
- *Durante el mes de junio, la Empresa Municipal de Transportes de Madrid, según informa el diario "A B C", llevará a cabo una campaña informativa a favor del autobús, para rebajar la utilización de automóviles. La campaña tiene como primer objetivo el barrio de Moratalaz, y pretende obtener una reducción de un 20 por 100 en la utilización del vehículo privado, con las consiguientes ventajas de la descongestión, tanto en la ciudad como en el propio barrio.*
- *Vilanova, ciudad satélite de Valencia, estará situada entre los términos de Ribarroja, Loriguilla y Chestre, a 18 kilómetros de Valencia. La nueva ciudad permitirá la construcción de 40.000 viviendas para una población residente estimada en 160.000 habitantes, y un área productiva capaz de proporcionar unos 30.000 puestos de trabajo. Para el núcleo residencial se destinan 930 hectáreas y para la zona industrial 400. Vilanova se proyecta como una ciudad totalmente autónoma.*
- *El Colegio Oficial de Arquitectos de Cataluña y Baleares se opone a la totalidad del Plan de Ordenación de Vilaseca-Salou "por las imprevisibles y peligrosas consecuencias" que puede tener para el futuro de Salou. El Plan, según el citado Colegio, adolece "de una falta de metodología de planeamiento; en ningún lugar se explican cuáles son los objetivos perseguidos, cuáles son las variables que se toman como relevantes, qué mecanismo de control propone el Plan para conseguir tales objetivos, qué indicaciones han de servir de referencia al municipio para regular la gestión de las actuaciones propuestas, etcétera".*